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區選揭盅面面睇

特首﹕邀區選新秀 參與諮詢架構
用人唯才不論政治立場 與特區政府同獻力服務社會

香港文匯報訊（記者 李自明）區議會選舉

塵埃落定，不少選區湧現一批「生力軍」，為

地區帶來新景象。行政長官梁振英昨日說，特

區政府十分重視區議會的功能和作用，因此，

提出「地區機遇地區掌握，地區問題地區解

決」，並進行了兩區的先導計劃，效果理想，

未來準備推廣賦權給地區管理委員會。他強

調，特區政府用人唯才，不論政治立場，稍後

將聯絡當選或落選的新生代，邀請他們參與諮

詢及管理架構，與特區政府共同服務社會。

梁錦松樂見青年當選 盼為港出力

建制「百花齊放」心繫社區贏選民

梁振英昨日出席行政會議前會見傳媒時說，日前區議
會選舉有了結果，今屆區議會順利產生，他和特區

政府祝賀所有當選的區議員，相信及希望他們根據香港基
本法賦予的職權為地區做好服務，「我感謝所有區議會參
選人，即使在選舉中未能夠勝出，他們都盡了最大的努
力，表達了他們對地區、對社會服務的熱誠。我希望他們
能夠繼續努力，在其他崗位為地區、為社會服務。」

擬賦權區管會 區會定優次
梁振英強調，本屆特區政府十分重視區議會的功能和

作用，提出「地區機遇可以由地區掌握，地區問題可以
由地區解決」，因此，特區政府任內進行了兩區的先導
計劃，效果理想，「特區政府準備推廣賦權給地區管理
委員會，由區議會來制定優次，使得各個地區的居民可
以在地區有更好的生活。」

區選結果反映社會多元化
今屆區議會選舉吸引不少青年人參選，更有不少青年
順利當選，梁振英透露，他將會邀請特區政府同事，專
門去聯絡當選或者落選的年輕候選人，了解他們對社
會、對地區服務的興趣，「在特區政府一些委員會的諮
詢架構、管理架構中，有一些組織不時有些空缺，如果
他們有興趣的話，我願意邀請他們在這些委員會參加工
作。他們代表新生一代與政府一起為社會做好服務。」
今屆選舉有多名「本土派」及「傘兵」候選人當選，

被問到是否錯估反對派在區選形勢時，梁振英回應說，香
港的民主選舉結果，正能反映香港多元化社會的現實，
「區議會有數百個議席，各方代表都有，這是很正常的。
正如我剛才所說，今次我們很高興見到有年青人參選，亦
高興見到有年青人當選，希望年青人無論當選或者落選，
都能夠在議會或社會其他方面為社會服務。」

重申vote them out針對拉布議員
梁振英強調，特區政府是「用人唯才」的，只要他

們有心服務政府，不管他們的政治立場是怎樣，特區
政府都願意在不同的諮詢架構內聽取他們的意見。他
並重申，他今年3月在一個演講會回答聽眾問題時提
到「vote them out」，指的是立法會內拉布的立法會
議員。
對於「新民主同盟」有九成候選人當選，梁振英回應

時強調，最重要是「是其是，非其非」，任何的滋擾外
地來港遊客行為，都是大多數市民不願看到的，「任何
一位議員，無論他的政黨背景如何，在某件事情上，如
果他的論述或者論據，正如記者所提及的(「新民主同
盟」立法會議員)范國威，他質疑政府在地區有很多閒置
土地，特區政府隨後提出數據說明沒有這樣的閒置土
地，政府必須興建新市鎮，譬如『新界東北新市鎮』發
展計劃。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經歷「佔領」行動後的
首場區議會選舉曲終人散。一批年輕候選人當選，呈現
出新舊交替的政界新走勢。行政長官梁振英昨日便率先
提出，會透過專人主動聯絡該批「政壇新力軍」，了解
他們對社會及地區服務的興趣，更不排除委任他們參與
各諮詢架構，藉以為社會出一分力。有「傘兵」區議員
昨日便回應梁振英的意見，表明可以考慮加入，聲稱現
時特區政府的架構內，只得「單一」背景人士，若加入
多元化聲音，更能全面反映到社區的需要，實屬好事。
8名「傘兵」族區議員是違法「佔領」行動的產物，透

過今次區選「殺入」區議會。
其中，灣仔大坑選區「準傘兵」區議員、「灣仔好日

誌」成員楊雪盈昨日出席一個電台節目時稱，個人會考
慮接受特區政府的邀請，加入一些官方的諮詢架構，為
社區持續發展提供意見。
另外，在觀塘樂華北選區勝出的「傘兵」黃子健出席

同一個節目亦稱，對於與特區政府溝通，持開放的態
度，希望循多個平台，為選民發聲。他又聲稱，加入諮
詢架構並不等於加入特區政府，不擔心被選民批評。而
節目期間，黃子健對手馮錦源則主動致電該節目，恭喜
黃子健之外，亦讚賞他是好對手，盼望他落實工作，兌
現承諾，做好地區服務。
在中西區觀龍選區敗於民建聯楊開永的傘後組織「青
年新政」召集人梁頌恆昨日則聲稱，由於今次區議會選
舉年輕候選人取得好成績，特區政府才有此「舉措」云
云。他又稱「青年新政」需要商討會否接受特區政府邀
請，但他個人認為，若有機會亦願意參與，表達意見。

「傘兵」有興趣
願增多元聲音

香港文匯報訊
（記者 鄭治祖）
一批年輕新人在今
次區議會選舉中當
選「上位」，備受
關注。前財政司司
長梁錦松昨日表
示，較多年輕人當
選是好事，可為香
港前途出力。他
指，香港具備「一

國兩制」優勢，國家經濟崛起又帶來不少機遇，將
來更可能成為全球最大經濟體，寄語年輕人保持開
放態度，眼光開闊，思考如何讓香港服務國家，做
好自己本分。
梁錦松昨日在2015滬港澳青年經濟發展論壇提

到，區議會選舉中有較多年輕人當選，是非常好的

事，亦是正常的政治生態。他又認為，年輕人在發
展上應保持開放的態度。他指出，本港目前的經濟
狀況尚算不錯，失業率維持在3.2%，接近全民就
業，雖然上海近10年發展較快，但認為香港無須過
分自悲，因為本港仍是中國境內最全球化的經濟
體，而且在人流、物流、資金流、服務流及訊息流
方面都名列前茅，以及具備「一國兩制」的優勢，
而隨着內地經濟崛起及「一帶一路」政策落實，都
為本港帶來很多機會。

寄語青年思考服務祖國
梁錦松強調，香港人目光應放得更遠更闊，希望

於2047年基本法列明的50年不變後，香港仍然能
保持獨特的生活方式及價值觀及保持香港是一個繁
榮穩定，擁有自由、法治、平等及民主的社會。只
要把握優勢發展，到2047年即香港回歸50年之
際，中央會很樂意保留港人珍惜的價值觀。他又寄

語出席論壇的青年，眼光要闊一點，思考國家利
益，讓香港服務祖國，而不是要祖國照顧香港。

指世界政壇不乏年輕人
被出席青年問到如果有機會做特首，短期內有什

麼目標。他回應時表示，任何人做特首，都先要團
結香港，「不要說我，我希望現任特首，跟以後的
特首，首先都能團結所有香港人，因為畢竟如果光
是用鬥爭，而不是團結所有人，不能把所有人的意
見，特別是所有人的熱情都投入到怎樣去建設香港
中去，特別是發展經濟的事情，我覺得是很可惜
的。」他又表示，「香港的客觀條件很好，但是現
在暫時欠的，可能就欠一點政通人和。」
梁錦松在論壇後又表示，對於年輕區議員當選感

到開心，認為是一件好事。他說，世界政壇中，不
少國家領導人也只是30歲至40多歲，故此鼓勵年
輕人參選，為香港前途作建設。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆區
議會選舉中，建制派政黨多位第二梯隊年
輕骨幹順利「接棒」。民建聯副主席張國
鈞、周浩鼎、秘書長陳學鋒、副秘書長葉
傲冬，自由黨李梓敬，新民黨甘文鋒等一
批年輕候選人，選前深耕細作，競選期間
又全力爭取選民支持，在自身努力下，最
終成功連任及當選，不負所望。張國鈞認
為，「做好地區工作」始終是勝選的不二
法門。
面對反對派在選舉期間的抹黑攻勢和挑

釁，民建聯第二梯隊在今次選舉中，遇到前
所未有的困難，但最後仍能順利勝出，確實
不輕鬆。張國鈞、周浩鼎和陳學鋒等事前被
看高一線的候選人，一度齊齊「告急」，幸
好最後有驚無險，以「實事」換取支持。

「做好地區工作」必勝法門
張國鈞上屆在中西區西環選區以20多票

擊敗民主黨的莊榮輝，今屆兩位「老對
手」再次狹路相逢，張國鈞經過四年努力

經營，成功拉開跟莊榮輝的差距，以多對手113票勝
出。張國鈞表示，得知成功連任一刻，激動到哭了出
來。而今次選舉氣氛，較過往有很大分別，政治明星
起不到任何作用，無論建制或反對派的雙料議員，一
旦地區工作稍為鬆懈，便會輸掉議席，因此，「做好
地區工作」為必勝的不二法門。以他所屬的西環區為
例，交通問題備受街坊關心，期望未來數月，當局能
全面開行交通改道措施，減輕區內交通擠塞的問題。
除民建聯外，自由黨青年團主席李梓敬，亦成功在

深水埗的又一村選區大勝，他以超過1,000票拋離對手
周嘉發。而新民黨在屯門亦有收成，甘文鋒便在富新
選區獲2,493票，成功當選。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）「反佔中」律師陳
曼琪，無畏粗暴的違法「佔領」者的壓力，依法令
社區回復秩序；新民黨「小花」陳家珮，兩度被激
進反對派政黨「人民力量」主席袁彌明的挑戰。兩
人均以實幹、服務街坊的實績，成功連任。而民建
聯「小花」郭芙蓉，用心服務街坊，全情投入建設
社區，為民建聯奪取議席。3人在地區注入正能
量，力抗暴力政治文化，成功羸得選民的支持。

曼琪千票挫「傘兵」
今屆區選，陳曼琪遭一名毫無服務地區成績的

「傘兵」挑戰，她憑着個人的實力及地區政績，
以超過1,000票擊敗對手，證明「堅持守法、堅
持法治」並不過時，奉行和平理性仍屬主流。陳
曼琪指：「選舉是一個民主表達的方式，儘管未
能爭取到所有選票，但希望未來繼續努力。」

90後芙蓉汗撒社區
90後美女郭芙蓉，以服務社區為己任，過去兩

年，以汗水灌溉社區，成功贏取街坊的支持，攻
下大白田區。
她指出，「自小立志要幫人」，25歲之齡，
已經擁有豐富的義工經驗，今次參選區議會，
目的希望幫助別人。看到義工及支持者，陪伴
她等候點票結果至凌晨二時，感動之餘，更許
下承諾：「將來一定不可以辜負他們對我的期
望！」她指出，區內有兩大的民生問題，分別
為增設從荃灣至沙田的巴士線，及改善區內的
無障礙設施。

家珮不畏抹黑攻擊
角逐連任的陳家珮，對手和上屆同樣是袁彌

明。助選期間，陳家珮屢遭攻擊，其間沉着應
對，加上街坊厭倦抹黑文化，不想整天只懂「撩
交嗌」，實幹的陳家珮最終成功連任。她認為，
區議會主調服務民生，不應淪為政治的角力場
所，而本身家住海怡，能夠做到「隨傳隨到」的
服務承諾。

香港文匯報訊（記者李自明） 區議會選舉投
票率創新高。在選情激烈情況下，獨立的立法會
議員謝偉俊成功以1,350票，高票當選灣仔樂活
區區議員。謝偉俊昨日坦言，他在區選提名期截
止前才決定參選，導致選舉工程非常「後發」，
惟報名後他全力宣傳，當選是問心無愧。對於明
年會否競逐立法會「超級議席」，他指地區直選
始終是立法會的關鍵，「含金量」更高，「超級
議席」則是「虛榮」，參選亦講求時勢，目前仍
以服務九龍東為重。
謝偉俊昨日接受電台訪問時總結區選時說，他

過去長期居住灣仔區，深明樂活區的地區需要。
自從報名競逐參選後，他全力推動選舉工程，為
此，當選是問心無愧，「事實上，我在報名截止
前方決定參選，因此，選舉工程是非常『後發』
的，但報名後我全力宣傳，問心無愧。我過去投
放很多時間去處理立法會的工作，包括參與很多

法案及小組委員會，若作適當調節，我絕對有足
夠時間勝任區議會工作。」

指地區工作要「講心」
對於不少建制派「大佬」敗選，謝偉俊坦言，

選舉勝敗涉及很多原因，他預期候選人在立法會
表現，可能惹來中性選民反感，「候選人在立法
會作『打手式』工作或偏激言論，可能令選民反
感，大家不能以為『死硬支持者』是理想當然，
累積功德是必要的。地區工作是『講心』，反觀
理性分析的不多，因此，走中間路線（的候選
人）會比較艱苦。但無辦法，我生出來是沒法
『喊打喊殺』的。」
被問到明年會否競逐立法會「超級議席」，謝偉

俊回應時說，目前仍然言之尚早，「若果獨立議員
參選『超級議席』是非常困難的，除非有爆炸性議
題，反觀，具有樁腳的民建聯等相對有優勢。」

謝偉俊「後發制人」着力服務九東

■■梁振英昨日表梁振英昨日表
示示，，很高興看到今很高興看到今
次區議會選舉有不次區議會選舉有不
少年輕人參選少年輕人參選，，計計
劃邀請他們加入政劃邀請他們加入政
府諮詢架構組織府諮詢架構組織，，
代表新生一代為社代表新生一代為社
會服務會服務。。 中通社中通社

■■梁錦松梁錦松 中通社中通社

◀大坑選區「準傘
兵」區議員楊雪盈
稱，會考慮加入一
些官方的諮詢架
構。 網上圖片

▶觀塘樂華北選區
勝出的「傘兵」黃
子健稱對於與特區
政府溝通，持開放
態度。 網上圖片

■■建制派在本次區議會選舉中建制派在本次區議會選舉中，，有不少年輕有不少年輕
力量突出重圍力量突出重圍，，成為區選新生一代成為區選新生一代。。

■■張國鈞得知成功連任張國鈞得知成功連任，，激動到哭激動到哭。。


